

Bulletin n° 14 - OCTOBRE 2008

Le Conseil d'Administration s'est réuni après notre Assemblée Générale... Infos... Infos... !

La Culturothèque

BULLETIN N° 14 E

Même si l'amitié est plus forte que tout, le principe d'un contrat définissant les règles est indispensable. Les normes de bienséances sont primordiales, bien sûr et les relations sont également régies par des us et coutumes, mais il est un fait que ces règles sont différentes au gré des associations : dans certaines on se serre la main, dans d'autres on s'embrasse chaleureusement... partout est défini un code pour que les individus se saluent... Pourtant, lorsqu'une association s'établit par la rédaction d'un contrat fondateur, qui, de plus, est déposé en Préfecture, ses membres définissent et adoptent les principales modalités qui vont régir leur vie commune et la réalisation de leur projet partagé. La loi n'oblige à aucun respect particulier des principes démocratiques, par contre, le respect des statuts, librement adoptés par les membres est une exigence absolue. Aussi, même si il est plus motivant de partager notre temps dans de belles activités, sans se préoccuper des règles, la vie d'une association nécessite quelquefois qu'il soit pris le temps de se réunir pour poser les données de la situation, pour examiner les projets mais aussi les directions à adopter... Gérer les activités c'est savoir s'adapter, tirer la plus grande efficacité des volontés d'engagement et des compétences des membres, mais il est aussi important d'embrasser d'un seul regard les difficultés et en étouffer la plupart pour la plus grande tranquillité des membres. Il est aussi des manifestations de franchise, de la reconnaissance de l'échec, dans ce cas il est souvent utile de laisser refroidir un peu un problème, mais il faut forcément un jour crever l'abcès car les tensions négatives paralysent progressivement à coup sûr les activités de l'association... Si les réunions ne doivent pas être la préoccupation de tous les instants, une attention particulière doit être apportée à leur tenue, à leur contenu. A la Culturothèque depuis quelques années, le compte rendu de ces débats a toujours fait l'objet d'articles dans ce Bulletin : c'est le moyen le plus démocratique que j'avais trouvé pour communiquer les règles adoptées aux conseils d'Administration. Une fois ces règles adoptées, communiquées à tous, en tant que Présidente je me devais de les respecter, de les faire respecter. Lors de notre dernière Assemblée Générale quelques changements des règles vous ont été proposés, vous les avez acceptés, tous, à l'unanimité. La réunion du conseil d'Administration a conforté le principe du respect de ces règles. Il faut pourtant que vous sachiez que mon vœu le plus cher c'est que vous compreniez que ces règles ne sont pas définitives, elles ne sont pas immuables, tous, chacun de nous pouvons les changer, les rectifier, les faire évoluer. A tout moment. Pour cela il n'y a qu'une règle à retenir : « Chaque membre est libre de proposer une nouvelle règle, de changer une règle, de supprimer une règle... Lorsqu'il en perçoit la nécessité, lorsqu'il en a tout simplement envi. Toutefois cette modification doit faire obligatoirement l'objet d'une proposition aux membres du Bureau, qui en réfèrent aux membres du CA pour qu'il y ait débat.. Le plus important c'est que tout changement de règle doit être communiqué obligatoirement à tous les membres de La Culturothèque». Nous avons adopté à l'unanimité, en Assemblée Générale, un règlement intérieur. Ce règlement reprend les règles qui ont fait l'objet de débats lors des CA tout au long de la vie de La Culturothèque. Le respecter nous le fera entièrement oublier pour profiter au mieux de nos activités préférées. Une grande sérénité a comblé cette rentrée... Continuons donc notre joli chemin, ensemble, pour une année riche en émotions, en amitiés, en merveilleuses découvertes. Michèle. CARNET : C C'est avec beaucoup d'émotion et de tristesse que nous avons accompagné une dernière fois deux membres de La Culturothèque : - Monique - Jean Paul. Ils restent chers aux souvenirs de nos moments partagés avec tant de bonheur. Leur sourire, leur optimisme étaient une leçon de courage pour tous ceux qui doutent de l'engagement associatif... A leur famille, amis, nous adressons nos sincères condoléances. C Nous adressons tous nos témoignages de sympathie pour ceux qui ont dernièrement perdu leur papa ou leur maman. C C'est avec beaucoup de bonheur que nous partageons la joie de la naissance d'arrière petits fils, petites filles : Reine et Roseline toujours fières de leurs jolies familles. C Nous avons u Le CONSEIL D'ADMINISTRATION DU 9.10.2008 : Ordre du jour : . Election du Bureau . Affiliation de La Culturothèque à la Fédération Française de Randonnée Pédestre. . Responsabilité des clés de la salle. . Projets. . Désignation des délégués de chaque activité . Questions diverses. Etaient PRESENTS : Cozar Roseline & Bagur Christian & Bouad Christian & Nigri Michèle & Rodrigues Candide & Maréchal Gisèle & Pieroni Nadine & Aiglin Marise & Alle Josette & Discours Marité. Etaient Excusés : Goudet Ginette & Turques Suzy & Dupin Reine. 1 & Election du Bureau. (nb) Les changements des statuts ont renforcé le Bureau de deux membres supplémentaires. Sont élus : Présidente : Michèle NIGRI & Elue à l'unanimité. Vices Président(e)s : Nadine PIERONI & Christian BAGUR. Elus à l'unanimité Secrétaire : Christian BOUAD & Elu à l'unanimité Trésorière : Suzy TURQUES & Elue à l'unanimité. 2 & Affiliation de La Culturothèque à la Fédération Française de Randonnée Pédestre. Nadine et Michèle exposent leur vœu d'affilier La Culturothèque à la Fédération Française de Randonnée Pédestre. Il est procédé au vote et l'affiliation de La Culturothèque à la Fédération Française de Randonnée Pédestre est adoptée à l'unanimité. 3 & Responsabilités de l'Utilisation de la Salle du CCAS. Michèle informe le Conseil qu'elle a remis un jeu de clé à Candide. Le conseil approuve à l'unanimité cette solution. 4 & Projets. Les activités régulières : Les Jeudis de La Culturothèque & Les randonnées & et le Club Pyramide Beaucairois & La Lecture Partagée & Les sorties Théâtre - sont reconduites pour l'année (déjà voté au CA du 21 mai 2008). Les autres activités feront l'objet d'une admission adoptée par le Bureau. Il est fait la mention particulière que toute nouvelle activité est acceptée avec l'accord du bureau mais il est rappelé que cette activité doit être gérée en autonomie et ne doit pas entraîner de lourdes charges de gestion. Les activités ponctuelles habituelles sont renouvelées : téléthon, loto(s),

tournois pyramide (voir question 6), soirées animées, repas de Noël et Repas de fin d'année, … Les voyages, séjours : un séjour rando, un voyage au mois de mars ou avril est à l'ordre du jour. Michèle informe le conseil qu'elle a reçu un courrier de Apac, assureur RC, qui informe que les voyages sont limités à 3/an par association. Autrement une licence tourisme est indispensable. 5 – Désignation des délégués de chaque activité : Les Jeudis de La Culturothèque : Josette Alle et Gisèle Maréchal. Pyramide : Nadine Pieroni. Les Randonnées du Mercredi : Roseline Cozar. Les Randonnées du Lundi : Marise Aiglin. Sorties Théâtre : Nadine Pieroni, Marité Descours. Soirées, réceptions : Candide Rodrigues, Gisèle Maréchal, Marité Descours. Loto : Roseline Cozar. Séjours, Voyages : Nadine Pieroni, Josette Alle. D'autre part il est précisé que Christian Bagur, Christian Bouad, Nadine Pieroni et Suzy Turques sont habilités à assurer les relations publiques, internes et externes, représenter l'association auprès des fédérations et diriger l'administration de l'association. - Questions diverses. 6 – Organisation de la Coupe de France Pyramide. Suite aux différents courriers échangés par mail entre Michèle et la FFRP, le conseil fait une réserve sur l'organisation de la Coupe de France Pyramide. 7 – Quelle estimation peut-on faire sur le nombre de membres 2008/2009. Michèle informe le Conseil que 50 adhérents sont à jour de leur carte. Cela représente 10 % de moins que l'année dernière à cette époque. Les adhérents participent toujours en priorité aux Jeudis de La Culturothèque, 10 participent à Pyramide et 14 ont déjà remis leur Certificat Médical pour leur licence randonnée. Elle fait une estimation de 60-70 membres pour l'année 2008/2009. 8 – Bilan du fonctionnement depuis la rentrée. Chaque membre du Conseil fait état d'une grande amélioration de la relation entre adhérents, de la convivialité et de la bonne humeur qui est retrouvée dans chaque activité. La situation « pesante » et « lourde » qui régnait depuis 2 ans s'est évanouie suite à la crise du mois de Juin. Le bilan est largement positif et les activités ont retrouvé l'enthousiasme communicatif des premières années de fonctionnement.

BUDGET PREVISIONNEL ANNEE 2008/2009

Charges fixes(salle, assurances, cotisations fédérales)	807	Sur 50	
adhérents/personne	16,14	Charges individuelles : licences	Adultes non
pratiquants : 16,14 +	16,80	Adultes randonneurs : 16,14 +	25,59
	32,94		41,73
Pyramide : 16,14 +	27,80	Total encaissement 50 € x 50 adhérents	
	43,94		
2500	Dépense 19 membres uniquement	Jeudis de La Culturothèque	626
Dépense 10 membres randonneurs	418	Dépense 8 membres Pyramide	352
Dépense 3 membres pyramide + rando	159	Total dépenses fixes	1555
Soit un budget prévisionnel de	945 €	Par personne/an	18,9
Par personne/mois	1,89		

LES JEUDIS DE LA CULTUROTHEQUE : Toujours sur le principe de « mettre en place » un sujet pour profiter au mieux des sorties avec visites guidées qui nous sont proposées nous nous sommes déjà réunis pour des animations portant sur : 1. « Le XIXe siècle de Gustave Courbet » 2. « Urbanisme Romain » 3. « Le Costume Provençal » 4. « Histoire de la Haute Couture ». Ces rencontres peuvent se résumer avec l'expression à la mode : « que du bonheur ! ». Le bataillon d'hôtesse d'accueil gouvernées par Candide, le retour de la convivialité et la sérénité retrouvée par Michèle contribuent à nous retrouver dans une bonne amitié. Les Sorties : 1. « Visite Guidée de l'Exposition Courbet » au Musée Fabre à Montpellier 2. « La Collation Romaine » - « La vie au Quotidien » à La Romaine. 3. « Visite artistique commentée de l'Exposition Christian Lacroix » et « Les Cryptoportiques » ont pu faire réaliser la qualité des prestations. La découverte a été totale à chaque rendez-vous, les échanges et les émotions partagées ont lié de nouvelles amitiés, même si quelques nouveaux restent encore un petit peu isolés … qu'ils se rassurent : l'amitié, le désir de communication ont toujours eu le dernier mot à La Culturothèque. LE CLUB PYRAMIDE BEAUCAIROIS Le Club Pyramide prend ses marques... C'est une belle après-midi à passer ensemble. C'est aussi l'occasion d'apprendre des choses sympa ! Au détour d'un mot, c'est très agréable d'échanger ses impressions, ses connaissances. Si certains ne connaissent pas le "slam" d'autres peuvent expliquer en détail que c'est un art d'expression populaire oral, déclamatoire, qui se pratique dans des lieux publics comme les bars ainsi que dans les lieux associatifs, sous forme de rencontres et de joutes oratoires... S'agirait-il d'une autre forme d'"amour Courtois" ? Au fait si l'on vous dit : "bal", puis "Michel Sardou"... vous répondez... "populaire" bien sûr. Mais pourquoi ne pas nous donner des synonymes : canaille, commun, démocrate, renommé, voyou, tourbe... Et "bicaméral" comment l'auriez vous fait ? "Constitution" - "Double" peut-être ? Ces après midi sont l'occasion de moments très chaleureux : On peut y apporter une délicieuse tarte, Candide peut nous préparer un café, un thé.... C'est bien difficile de se quitter le mardi soir … LA RANDOTHEME : LE LUNDI. Le ton est donné ! L'esprit de "La Culturothèque" a frappé.... De nouveaux adhérents, une nouvelle ambiance... ou plutôt retour à l'atmosphère "Culturothèque" d'il y a quelques années... Les randonnées du Lundi sont toujours choisies avec beaucoup d'intérêt et nos découvertes toujours inégalées … - Imaginer une ville médiévale aux portes de Beaucaire enfouie sous nos pieds, réviser l'histoire des templiers dans de grandes discussions passionnées et passionnantes, réaliser enfin la possibilité de passer au « Passage du Loup » sans appréhension pour rejoindre - le Camp de César … Vous raconter notre journée à St Guilhem du Désert : il ne vous sera pas difficile d'imaginer notre bonheur ! - Les lavandières de La Bruguière nous attendaient de pied ferme pour nous présenter des lavoirs exceptionnels sans parler d'une magnifique forêt de cèdres bleus … - Oui il pleuvait à Boulbon, mais pas un de nous regrette cette belle journée avec la surprise de la visite commentée du Moulin en charmante et agréable compagnie. Nous n'aurions pas dû partir aux îles du Frioul, paraît-il ! Nous n'aurons pas assez de journées pour raconter l'histoire d'avoir profité de cette totale évasion. Un groupe moins important nous permet de marcher plus vite. Oui ? Non ? … Simplement il y a beaucoup moins d'arrêt. Les kilomètres sont plus vite parcourus …. Ce qui nous laisse le temps de visiter les curiosités autour de notre point de chute. La rentrée 2008/2009 permet de tourner une page de La Randothème. On en reparlera dans quelques

temps…. LE MERCREDI : Nous arrivons aussi à faire des kilomètres : 10 très souvent. Quelquefois nous avons aussi des pentes abruptes. Nous sommes très fières de nos exploits. Les randonnées sont aussi choisies avec des points d’intérêts et nous pouvons aussi satisfaire pleinement nos curiosités … en rentrant nous sommes intarissables sur le résultat de nos explorations. Les fosses de Fournès, l’oppidum de Nages, les trois Croix, un paradis perdu au milieu de la garrigue… sont autant de belles images attachées à nos magiques trouvailles… Dommage que la pluie nous ait privée de trois d’entre elles. Josette attend avec impatience les sentiers qui l’amèneront au Lac de St Rémy…. On peut la rassurer entièrement, nous irons très bientôt… LES

LOTOS : Il faut nous l’avouer, la grande majorité d’entre nous n’aiment pas trop participer aux LOTOS…. Pourtant les lotos sont indispensables pour nous permettre de trouver la trésorerie nécessaire à nos activités… Il nous faut quelquefois nous serrer les coudes… Toute bonne volonté, tout lot (en espèces ou en nature), toute énergie dépensée pour, d’une façon ou une autre, ramener du monde…. Nous avons chacun de nous des atouts…. il est indispensable de faire un effort…. SEJOUR EN ARDECHE

C’était décidé : cette année tous les adhérents de La Culturothèque allaient découvrir les couleurs explosives de l’automne…. Ce petit séjour de trois jours en Ardèche a fait plus que répondre à nos attentes : des rouges flamboyants, des jaunes or, des oranges vernissés, des marrons doux et satinés, tous étaient au rendez-vous… Le soleil a été le projecteur de mille couleurs pourpres magnifiquement lumineuses. …

L’amitié est revenue tout naturellement accompagnée de témoignages d’affection, de belles rigolades, quelques uns ont même dévoilé avoir beaucoup d’humour…. Solidarité et convivialité s’étaient bien invitées, tout ce qui fait le charme de La Culturothèque a accouru au galop… Nous devons beaucoup à notre guide qui n’a pas été de reste. Après avoir parcouru la route panoramique des gorges de l’Ardèche, avoir profité de tous les belvédères pour faire notre gymnastique, nous avons été accueilli par « Dédé l’Ardéchois ». Notre « Dédé l’Ardéchois ». Il nous invite tout de suite à une promenade dans le parc de notre villégiature. Il s’agissait d’une ancienne moulinerie…. Nous avons déjà découvert l’aventure de la sériciculture et de la soie, mais Dédé nous raconte avec détails, pour notre bonheur, que le moulinage nécessite une torsion du fil assez particulière… Inventée par les Chinois cette technique a été améliorée par les Italiens au 13e siècle… Il nous raconte Vaucanson qui est venu dans la Manufacture Royale du Pont d’Ucel, pas loin de là… Il nous raconte la mémoire ouvrière et l’aspect social des jeunes filles employées dans les moulinerie…. Nous sommes aussitôt dans notre élément…. Dédé nous racontera, il nous racontera son village, les lieux magiques qu’il nous fait découvrir, la vie des Ardéchois il n’y a pas si longtemps…. Laissez vous raconter ce beau séjour…. LE TELETHON Comme chaque année La Culturothèque participera au Téléthon, les 6 et 7 décembre : le Tournoi Pyramide et la marche culturelle du dimanche , avec les grillades ou autre surprise de Candide, seront organisés. Toutes les bonnes volontés pour la gestion seront bien appréciées : Pour Pyramide quelques gâteaux ou grignotage pour l’apéritif, quelques lots si vous avez… Pour la marche culturelle quelques quiches, gâteaux pour nous faire découvrir vos talents ! INFO

DERNIERE MINUTE …. La Culturothèque est affiliée à La Fédération Française de Randonnée Pédestre…. n° affiliation : 05787